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CDAS en voie de disparition ?!

Le CDAS s’est tenu en présence du directeur régional des Douanes, avec 
la remarque du président qu’il fallait y voir un signe. Lequel ? L’avenir 
nous le dira. En réponse aux liminaires de la CGT, de FO et de Solidaires, 
le président a confirmé que l’action sociale au ministère allait bien 
évoluer mais qu’elle n’allait pas être démantelée. Et pour illustrer 
son propos, il a fait référence au NRP et l’importance de la proximité !! 
Ce n’est malheureusement pas du tout rassurant !
La CGT a dénoncé l’absence totale de dialogue local qui devait alimenter
les  discussions  au  niveau  national  et  les  suppressions  de  postes  qui  sont  à  l’origine  des  soi-disantes
fragilités du réseau de l’action sociale. « Qui veut noyer son chien… ». Un CDAS dédié sera convoqué en
début d’année quand les choses seront précisées, bref, quand tout sera bouclé ! Le recrutement de délégués
régionaux est déjà lancé ! 

Crédits d’Actions Locales - Bilan 2021

Avec un budget toujours à la baisse (– 2 772 €), la déléguée a présenté bilan 2021 avec un solde positif de
8,85 €. L’achat de Kdodrive a remplacé la galette des rois des retraités qui n’a pas pu se faire à cause de la
crise sanitaire.
La CGT se félicite de la mise en œuvre de sorties pour les enfants et les retraités. En effet, elle est restée
déterminée à proposer ces actions y compris dans un contexte sanitaire incertain. Tous les participants ont
été ravis d’en profiter, que ce soient les enfants à Ok Corral ou à l’accrobranche ou les retraités à Sillans la
Cascade. On peut cependant déplorer un certain nombre de désistements vu l’imposition du passe sanitaire,
y compris pour les Arbres de Noël.

En mode « Kermesse »,  ils  seront  effectivement  aussi  soumis  au  passe  sanitaire  et  aux
gestes  barrière  (port  du  masque  obligatoire,  obligation  de  manger  assis).  L’animation
« maquillage » est maintenue mais la photo sur les genoux du Père Noël, la prestation de
magie et le stand crêpes ne seront pas de la fête. Quelques cadeaux ne sont pas disponibles

car bloqués on ne sait pas où. Un autre choix devra être fait. 
Les consultations de psychologue ont aussi malheureusement du succès. Elles répondent à un vrai besoin
qui s’est concentré sur l’aire toulonnaise. Y aurait-il un rapport avec la première phase du NRP ?
À ce sujet,  La CGT a alerté le président du CDAS sur la mise en œuvre de la 2ème phase du NRP qui
risque de voir se déplacer les besoins sur la Dracénie, ainsi que l’apparition de ce besoin chez les douaniers
qui  voient  leur  mission  transférée  à  la  DDFIP.  Le  directeur  régional  des  Douanes  estime que  5  à  6
douaniers seront concernées.

Crédits d’Actions Locales - Projections sur 2022

Du fait du manque de salle disponible sur la Dracénie, il a été décidé d’annuler la galette des rois pour les
retraités. La CGT s’est à nouveau opposée à l’abandon d’action. La déléguée a donc proposé d’organiser
un goûter au printemps 2022. Un courrier de présentation des vœux de la délégation sera envoyé aux 3400
retraités varois où figurera un coupon réponse sur leur volonté de participer aux différentes actions prévues
en 2022 (goûter et sortie).
La CGT s’est prononcée pour le maintien de deux Arbres de Noël dans le département. La kermesse ayant
un franc succès, la délégation réserve dès à présent ces animations tout en demandant un renouvellement



dans les stands. Le choix entre le jouet, l’e-cheque et l'abonnement lecture est maintenu.
Concernant les sorties enfants, il est proposé Aqualand en juillet et Ok Corral à la Toussaint.
Les 10 chèques  Kdodrive d’une valeur de 100 € acquis en 2021, seront proposés en 2022 (validité de 3
ans). Selon le budget et les demandes, il pourra être fait un complément.
Enfin, les prestations de psychologues sont maintenues à l'identique car elles répondent à une demande des
agents.  La CGT a rappelé que les restructurations en cours à la DGFIP et aux Douanes sont source de
stress pour les agents.

Questions diverses

=> L e restaurant administratif de Saint Bernard
Tout le monde s’accorde à dire que les prestations de la cantine se sont nettement améliorées avec l'arrivée
d'un nouveau chef cuisinier. Il faut en profiter car cela ne va pas durer ! En effet, lors du dernier CHSCT,
nous avons appris la future vente de l’immeuble Saint Bernard. La CGT a alors demandé qu’est-ce que la
direction avait  prévu en matière de restauration collective.  La réflexion est ouverte,  nous a répondu le
président du CDAS qui, visiblement, n’avait pas pensé à cette problématique.

=> Les coins repas 
La CGT a demandé ce qu’allaient devenir les équipements des coins repas des postes et sites supprimés au
1/01/2022.  Pour  le  président,  le  redéploiement  n’aura  du  sens  que  pour  le  mobilier  et  le  matériel
(électroménager) récents.

Pour  La CGT, l’action sociale est toujours en danger. Les échanges de ce CDAS ont démonté toute la
pertinence de l’échelon départemental. C’est pourquoi, La CGT continue de dire : 

• NON à la disparition du réseau départemental d’action sociale
• NON à la vente des résidences de vacances EPAF
• NON à une gouvernance regroupant les 7 associations
• NON à la baisse des budgets de l’action sociale
• NON à la disparition programmée des CDAS

Une seule solution : RETRAIT DES PROJETS MORTIFÈRES DU MINISTÈRE !

Vos représentantes : Sandrine Agez et Françoise Martinez


